

en tren expreso tienen un séquito de amigos del difunto, de ocasión, para el paseito, sin tomar en cuenta que más de uno va á ser el médium de la comunicación de la enfermedad. Además, repetidas veces permanece un cadáver de Puntarenas insepulto aguardando que se haga la sepultura porque, ó bien no tiene la longitud ó el comisionado por los deudos para que contrate no ha desempeñado la comisión, y el cadáver está á la intemperie.

Como el cantón de Puntarenas tiene su cementerio, esperamos los hijos de Esparta que Supremo Gobierno apoye la disposición Municipal y disponga que mientras haya peste en un lugar, cualquiera persona que muera sin miramientos ni atenciones de origen, se sepa en el cementerio más próximo y no en el que elijan los dolientes.

EL CORRESPONSAL.

Notas de Heredia.

Beneficencia.—A las dignas matronas, ardientes, hijas de Paúl, por nuestro medio se les suplica que lleven su contingente un poco más afuera del centro de esta ciudad.

Con pena notamos que hay algunas beneficiadas que no lo deben recibir. En cambio id y veréis... en muchos hogares falta el pan, se duerme con frío. Que la suave alita de la caridad se pose sobre esos infelices.

Felicitación.—Se la damos á don Nicolás Cartín y señora por la venida á este planeta de una primorosa hijita de Eva. Que el cielo se la conserve robusta!

Obras son amores y no buenas razones.—Nuestro activo Vicepresidente Municipal ha dado los primeros pasos para la colocación del reloj destronado en la torre del Carmen. Veremos cómo estos reguladores del tiempo, viéndose cara á cara, se disputan la palma. El trabajo se llevará á efecto mediante la dirección de don Eduardo Dengo.

A quien corresponda, que ordene cerrar con una tapia la parte comprendida entre la casa propiedad de don Alberto Chaverri y la de don Blas Palma.

Son incontables los daños que sufren con paciencia los vecinos. Los cacos se introducen quieta y pacíficamente y hacen su agosto.

Dígalo sino don Manuel Méndez, á quien le escamotearon chompipes, gallinas y hasta á él casi se lo... ¡A crisis!

Bien vale la pena vivir para ver las lujosas cajas mortuorias que don Emilio Alvarado y Hermano fabrican. En nada que les vaya en zaga á las que nos llegan del extranjero.

Retretas y recreos.—Continuarán verificándose en el Carmen. ¡Ah que pedazo de...! el que sea discípulo de Santo Tomás.

Fuegos... maldita manía de los homónianos: la señora Gramática tiene la culpa.

Jardines.—Los que circundan nuestra Basílica; si allí podrían pastar vacas y terneros.

¡Y la grama, que crece robus-

ta en nuestro cementerio! Si hay cabida para un atajo. ¡Hay cosas que dan tristeza!

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Berlín 23.—Según dice el *Hamburzhischer Correspondenz*, periódico semi oficial del Gobierno Alemán, respondiendo á la petición de los residentes alemanes en Samoa, ha suplicado á Estados Unidos retirar al Juez Chambrós de la Corte para el Comité del Ruchstag, encargado del presupuesto, rechazó ayer la propuesta del Gobierno de agregar diez escuadrones á la caballería del ejército. Hoy rechazó la propuesta de aumentar la infantería.

Madrid, 23.—A consecuencia de los ataques en el Senado á los generales que estuvieron á la cabeza de las operaciones militares en Cuba durante la guerra con los Estados Unidos, el General Linares, quien capituló en Santiago al General Shafter, retó al Conde Dalmenas. En el debate del martes, el señor Sagasta, contestando á Salmerón, dijo: "Perdimos las Carolinas pero evitamos la guerra civil. Los Estados Unidos nos obligaron á pelear".

Paris, 23.—El Presidente Loubet manifestó al primer Ministro Dupuy, de su intención de participar en la procesión fúnebre desde el principio hasta el fin; sus amigos le trataron de persuadir no hacerlo, pero en vano. Dupuy negó permiso á la liga de patriotas participar en la procesión. De todas partes están tratando tropa á la ciudad, se calcula que hay en la actualidad cien mil hombres acuartelados aquí.

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍAS.

1899.

Domingo 26.—II de Cuaresma.—[Llamado *Reminiscere* ó de la transfiguración.] Nuestra Señora de Guadalupe de México, santos Alejandro, ob. y Sebastián de Aparicio.

De la Tipografía de la señora viuda de Lines, ha salido un folleto muy interesante que lleva por título: "Tablas para liquidar sueldos, pensiones, arrendamientos y todo aquello que tenga una asignación fija mensual desde diez centavos hasta mil pesos en meses de 2829, 30 y 31". El autor de estas tablas tan útiles es el señor don S. Rueda.

¿En qué consistirá el lamentable estado de abandono en que permanecen los cables conductores de los alambres telefónicos? Hay algunos que casi rozan el suelo, y ésto, á más de la amenaza constante para los transeuntes, afea demasiado el aspecto de la ciudad.

Esperamos que en breve la Empresa mandará poner en correcta forma los indicados cables.

Por ese mismo lugar y en frente del colegio de las Monjas, hay un caño tan asqueroso que, en realidad debiera la Policía de Higiene hacer pasar allí su saludable escoba; así lo reclama el aseo y más que esto la salud.

Los jóvenes don Alberto Monje y Camilo Esquivel hicieron el día de antier sus grados de Bachiller en Ciencias y Letras. Para ellos que con una constancia admirable han podido salir airoso en sus exámenes, van hoy muestras cordiales felicitaciones.

Por allí en el alto de Cuesta de Moras hemos visto paseando libre y tranquilamente muchos jamelgos. Según se nos dijo, las tales bestias pertenecen á un macho empresario y que un negro que las trae y lleva, siempre las pasa al trote sin cuidarse de que puede maltratar á algún chiquito. Ya la Policía ha tomado nota de esto y esperamos que á machos y negros les haga sentir el peso de la ley.

El coleguita porteño se queja de que nuestro número no les llega. Cosas son estas, amiguito, del correo, mas nunca de nuestra voluntad.

Muy pronto publicaremos en nuestra crónica algunas notas acerca de las escuelas de Liberia y el lamentable abandono en que se hallan con respecto á útiles. Un competente señor que ha estado por allá y ha palpado de cerca esas irregularidades, nos las ha ofrecido.

En Puntarenas el Maestro de Banda, don Luis Barrantes, ha organizado una escuela de música. *El Pacífico* aplaude los adelantos de dicha escuela, cosa que también nosotros celebramos, pues bien sabido es que el divino arte de la música dulcifica la vida de los pueblos. Bien por los puntarenenses.

Montañas Rusas y títeres son las diversiones que ahora la afición pública ha puesto en moda. Allí es el punto en donde se da cita la elegancia y las clases ínfimas, los pilluelos y las personas circunspectas.

El mercado de la Soledad se anima de sábado en sábado. Es el punto llamado á ser favorecido por los compradores del diario, puesto que todo resulta más barato que en el otro mercado.

El Parque Central se arruina á todo correr, aquello, por la falta de brazos está llamado á ser un montón de árida tierra sin una planta verde que lo anime, ni una gota de agua que lo fertilice ni nada que lo fecunde.

Se ha permitido á la Sociedad de San Vicente de Paúl de la ciudad de Alajuela, la celebración de un turno cuyo producto se invertirá en socorrer á los pobres de dicho lugar. Muy bien, y vaya nuestro aplauso á las dignas señoras que forman tan benéfica sociedad.

Hemos nombrado Agente de nuestra Empresa en esta capital, á don Miguel A. Vélez.

Advertencia.

Recibimos frecuentemente comunicados ó datos, cubiertos con firma de personas que no tenemos el honor de conocer y por eso no les damos publicidad. Suplicamos, pues, á esos señores remitentes, se sirvan ofrecernos alguna referencia en esta capital para cerciorarnos "de que no son lazos".

Nuestros deseos de servir los intereses de todos los pueblos del país, nos hace, por la presente, solicitar el concurso de corresponsales serios en todos los lugares donde no los tenemos. Esperamos, pues, que las personas que se interesan por el bien público y desean demostrarlo escribiendo en nuestro periódico, nos comuniquen su buen deseo para inscri-

birlos como corresponsales.—No pedimos grandes apúntes literarios de que nosotros también carecemos, queremos solamente verdad y buena intención.

Una propuesta. Fijarse bien.

Tengo una maquinaria completa para fabricar escobas y hacer los cabos, semillas y terrenos excelentes para el cultivo de la papa. Conozco bien ese cultivo y la fabricación, los cuales no puedo hacer yo solo por... lo que es fácil adivinar; propongo, á quien quiera y pueda, vender la maquinaria por la cuarta parte de su costo y hasta con plazos ó hacer una sociedad, en cualquier forma, para explotar tan pingüe como fácil negocio. Para detalles ó informes, dirigirse á Victor J. Gólcher.—San José.—Apartado de correo n° 100.—O á esta imprenta.

AVISOS NUEVOS.

AVISO.

Tropical Trading and Transport Company, Limited.
SAN JOSÉ,
se venden giros sobre Boston á 30 d/v y sobre Nueva Orleans á 30 y 60 d/v.
THOMAS SCOTT,
Gerente de la compañía.

Habrá que comprar.

algo en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo para convenirse de que ahora se vende allí muy barato. El surtido de "Música para Canto" es muy extenso y variado, y los Métodos de Piano, Violín, Solfeo, etc., se han rebajado mucho. Se esperan novedades,

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende
Juan J. Madriz,
Frente al Cuartel de Artillería.

LA HERMOSA

de don Paulino Ortiz situada en el Parque Morazán

SE ALQUILA.

Entenderse en Heredia con su propietario y en esta capital en el sastrería de don Enrique Urreiztieta.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado,
VENDO
en magníficas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

AVISO!

El que necesite semilla de zacate guinea conocido por su buena clase.

Se vende en casa de José Araya B. en San Ramón.

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vende un lotcito de terreno. En esta oficina informarán.